

La Universidad está donde
están los universitarios

Instituto de Investigaciones Estéticas



Más que poner o quitar árboles del Zócalo capitalino, o cambiar detalles de la Catedral Metropolitana, lo más importante en el Centro Histórico de la Ciudad de México es rescatar poco a poco aquello que

tiene valor patrimonial y mantener una política que conserve en el lugar a sus residentes para no convertir ese espacio en zona de oficinas. afirmó el doctor Juan Luis de las Rivas Sanz, de la Universidad de Valladolid. El miembro de la International Society of City and Regional Planners, con sede en La Haya, fue invitado por el IIE para impartir el curso *Espacios, Paisajes y Lugares. El Territorio como Patrimonio y el Proyecto de Ciudad Contemporánea*.

Instituto de Investigaciones Filosóficas



En el Aula Mayor de El Colegio Nacional, Alejandro Rossi presentó su libro *Cartas credenciales* (El Colegio Nacional) el 15 de junio. Para el historiador Enrique Krauze esta

obra del profesor e investigador universitario es un texto de amistad literaria o de literatura de amistad que arroja una profundidad autobiográfica que no se encuentra en ningún otro de sus libros. El texto fue comentado también por Carlos Pereda, del IIF.

Escuela Nacional de Artes Plásticas

Sergio Koleff Osorio, de la ENAP, ganó el *Primer Certamen Nacional de Pintura Histórica Mexicana de 1998*, al participar con las obras: *Zapata y sus Territorios*, y *los Hemisferios de Villa*. Recibió mención honorífica Eric Pérez Martínez por su políptico titulado *Retablo a Tomás Mejía y Fusilamiento de un Fusilamiento*. El concurso fue convocado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la UNAM, la Universidad Autónoma de Querétaro y el gobierno de ese estado. Las obras se exponen en el Museo de Arte Contemporáneo de Querétaro.

Programa Universitario de Investigación en Salud

Programa *Aida Weiss* para estimular la investigación en oncología

Recepción de trabajos: 7 de julio. Informes: 5622-5220 y 5616-2736. Fax: 5622-5205. Correo electrónico: gambos@servidor.unam.mx Registro y entrega de documentos: Edith Serrano al 5624-5826. Correo electrónico: scedlith@servidor.unam.mx

Dirección General de Intercambio Académico

Becas para esta semana: Alemania, España, Suecia y México. Informes: <http://serpiente.dgsca.unam.mx/dgia/wwwdgia.html>

Ciudad Universitaria
21 de junio de 1999
Número 3,286
ISSN 0188-5138
<http://www.unam.mx/gaceta>
dirección electrónica (Email):
dginfo@condor.dgsca.unam.mx

Gaceta



UNAM

El derecho, una de las principales armas de las naciones de América Latina para enfrentar los desafíos del nuevo milenio



contribuyan a mejorar las leyes y la justicia en América Latina.

El doctor Máximo Carvajal Contreras, director de la Facultad de Derecho y presidente de la AFEIDAL, dijo: "en Latinoamérica, el derecho se ha convertido en el escudo protector que nos ha permitido persistir dentro de nuestra propia identidad, juntos en la defensa del estado de derecho, de la ley, del orden jurídico y de la justicia, somos un grupo fuerte para la defensa de nuestro porvenir. Unidos por el derecho, nuestros pueblos podrán afrontar el advenimiento de los tiempos nuevos".

A los congresistas asistentes a la reunión de la AFEIDAL, continuó, corresponde la tarea de preparar a los profesionales que entiendan la importancia de esa unión y que se aboquen al perfeccionamiento del estado de derecho, ampliando su base democrática y ensanchando su legitimación para beneficio de los países de la región, concluyó.

El doctor Jorge Madrazo Cuéllar, procurador general de la República, manifestó que esa reunión académica resultará positiva y beneficiosa para el desarrollo institucional de las escuelas y facultades de Derecho de la región.

Destacó que la calidad de los participantes redundará en beneficio de las carreras profesionales y en el desempeño de los abogados de América Latina, de los cuales "indudablemente estamos muy necesitados".

Al acto asistieron también el maestro Xavier Cortés Rocha, secretario general, y el doctor Diego Valadés, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas. ■

Las naciones de América Latina comparten, además de su historia, graves problemas de desarrollo y experimentan desequilibrios y polarizaciones que lastiman a todos en mayor o menor medida. El reto es buscar una mayor democracia, equidad y justicia hacia el interior y desplegar todas las habilidades hacia el exterior para reducir la brecha que existe entre los países desarrollados y los nuestros afirmó el rector Francisco Barrés de Castro, en la ceremonia inaugural del Primer Congreso de la Asociación de Facultades, Escuelas e Institutos de Derecho de América Latina (AFEIDAL).

El doctor Barrés, quien recibió el apoyo de los directores de las instituciones de educación superior participantes, expresó que este primer congreso de la AFEIDAL sentará las bases de una de las principales armas que podrán blandir los países de la región ante los desafíos del nuevo milenio y que es el trabajo conjunto y compartido para enfrentar y abair problemas comunes.

El rector de la UNAM externó su deseo de que las aportaciones al estudio y a la práctica del derecho en la región, producto del congreso,

Premios Príncipe de Asturias se unen al llamado para reanudar la vida académica de la Universidad Nacional



- Francisco Bolívar Zapata, coordinador de la Investigación Científica, alertó acerca de los riesgos que corre la investigación por el paro de actividades y advirtió que en algunas áreas podrían perderse varios años de trabajo
- Marcos Moshinsky, del Instituto de Física, lamentó que la Universidad, cuna de tantos académicos y profesionales ilustres y que ha dado la oportunidad a miles de tener una educación, se encuentre ahora en manos de unos cuantos y atravesase por una experiencia que calificó de triste
- Ricardo Miledi Dom, del Centro de Neurobiología, luego de señalar que los recursos humanos son la riqueza más grande de México, dijo que es una tragedia impedir que éstos se desarrollen y más aún que sean los propios jóvenes quienes lo hagan

Baltasar Mena, del IIM, egresado distinguido de la Universidad de Brown



Por su notable trayectoria, el universitario es el primer reconocido en el área de Ingeniería con ese premio, el más alto que dan a un graduado de doctorado en esa institución y que equivale al Honoris Causa.

La extrusión de polímeros y el estudio de los materiales granulares, que sirvió de base para el diseño del silo hexagonal, con el cual pueden reducirse hasta en 25 por ciento las pérdidas de grano después de las cosechas, son las dos investigaciones que hicieron merecedor del galardón al también profesor de la Facultad de Ingeniería.